



**vivamálaga**  
costa del sol  
vivamálaga.net



Actualidad | Andalucía  
**Al alza**  
Moreno aumentaría su mayoría absoluta, según el Centra **P3**

**ACTUALIDAD** El presidente del Gobierno pone fin a su periodo de reflexión y renuncia a presentar la dimisión tras los apoyos recibidos **P2-3**

# Sánchez decide continuar

**REFLEXIÓN** \_Prosigue, “con más fuerza si cabe”, frente a la “política de la vergüenza” que sufre el país

**“PUNTO Y APARTE”** \_Aseguró que culminará la regeneración pendiente y consolidará derechos y libertades

**“FANGO”** \_Invita a la ciudadanía a hacer una “reflexión colectiva” ante “la degradación de la vida pública”

**Feijóo le acusa de “tomar el pelo a los españoles” y escenificar una “obra de teatro” que pretende “colar un cambio de régimen”**



**El PSOE respira aliviado tras vivir durante cinco días sumidos en la incertidumbre**

**Según el CIS, un 36% de los españoles apoyaba su continuidad y un 20,9% que dimitiera**

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su breve comparecencia de la mañana de ayer, sin presencia de medios. EFE

## Sumario

**Smasa**  
**Primera dimisión por la investigación**

Dimite el jefe de Obras y la oposición exige el cese del gerente de la sociedad municipal **P4**

**Salud**  
**Enfermas de endometriosis, hartas de listas de espera P5**

**Fuengirola**  
**Detenido por lanzar a su pareja desde un segundo piso P5**

## Una ‘marea verde’ aclama al Unicaja por su título europeo

Una ‘marea verde’ de aficionados del Unicaja inundó en la tarde de este lunes las calles de Málaga para celebrar el título de la Liga de Campeones de Baloncesto conquistado el domingo en Belgrado, en una rúa por el centro de la ciudad en la que el equipo fue aclamado por miles de seguidores **P7**



**Costa del Sol P6**  
**El segmento del ocio genera 145 millones**

Es uno de los grandes reclamos para el turismo en Málaga



**ACTUALIDAD** \_ Declaración institucional del presidente del Gobierno desde el

# Sánchez dice que continúa

**REFLEXIÓN** \_ El presidente del Gobierno decide seguir al frente del Ejecutivo “con más fuerza si cabe”

**REGENERACIÓN** \_ Recalcó que “es un punto y aparte” y mostró su compromiso de trabajar por ella

**PROPUESTA** \_ Asegura que España necesita una “reflexión colectiva” que ya ha empezado a hacer en estos días

**MADRID. EFE** | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, comunicó ayer que ha decidido seguir al frente del Ejecutivo “con más fuerza si cabe” tras el periodo de reflexión que se ha tomado en los últimos días ante lo que considera una campaña de acoso y derribo contra él y contra su esposa.

Sánchez hizo ese anuncio en una declaración institucional en el Palacio de la Moncloa despejando así la incógnita sobre la posibilidad de que presentara su dimisión. “He decidido seguir con más fuerza si cabe al frente de la Presidencia del Gobierno de España”, subrayó tras exponer la serie de reflexiones que ha hecho estos días preguntándose si merecía la pena continuar o no.

El jefe del Ejecutivo hizo hincapié en que su decisión “no supone un punto y seguido”. “Es un punto y aparte, se lo garantizo”, recalcó antes de mostrar su compromiso de trabajar “sin descanso, con firmeza”, por la regeneración pendiente y el avance y la consolidación de derechos y libertades.

Para Sánchez, solo hay una manera de revertir “esta situación” y es que la mayoría social “como ha hecho estos cin-

co días se movilice en una apuesta decidida por la dignidad y el sentido común poniendo freno a la política de la vergüenza que llevamos demasiado tiempo sufriendo”.

Subrayó que el paso que ha dado es por motivos personales, pero son -dijo- motivos que todo el mundo puede entender y sentir como propios porque “responden a valores troncales de una sociedad solidaria y familiar como es la española”. Y aseguró que esto no va del destino de un dirigente particular, eso -apuntó- es lo de menos. “Se trata de decidir qué tipo de sociedad queremos ser”, añadió antes de asegurar que España necesita una “reflexión colectiva” que ya ha empezado a hacer en estos cinco días.

Para Sánchez, España lleva “demasiado tiempo dejando que el fango colonice impunemente” la vida política, “contaminándonos de prácticas tóxicas inimaginables” hace apenas unos años.

“Mi mujer y yo sabemos que esta campaña de descrédito no parará. Llevamos diez años sufriendola”, indicó, antes de insistir en su determinación de seguir y de agradecer “de corazón” las muestras de solidaridad y de empatía que han recibido de todos los ámbitos sociales.

Una movilización que reconoció que ha influido decisivamente en su determinación de seguir al frente del Gobierno. Sánchez agradeció, además, de manera especial, a su “querido partido socialista” el apoyo de estos días y volvió a apelar “a la conciencia colectiva de la sociedad española” para volver a ser “ejemplo e inspiración para un mundo convulso y herido”.

A su juicio, no merecería la pena seguir si la sociedad aceptara que la acción política permite el ataque indiscriminado a personas inocentes, si se consiente que la contienda partidista justifique “el ejercicio del odio, la insidia y la falsedad” y si se permite que “las mentiras más groseras” sustituyan el debate respetuoso y racional basado en



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su comparecencia en La Moncloa. EFE/ MONCLOA

## Feijóo le acusa de pretender “un cambio de régimen”

**MADRID. EFE** | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, acusó ayer a Pedro Sánchez de tomar el pelo a los españoles al anunciar que continúa como presidente del Gobierno tras cinco días de reflexión y advirtió de que tras su “obra de teatro” pretende “colar por detrás un cambio de régimen”.

El jefe de la oposición defendió además que el “punto y aparte” anunciado por Sánchez debería ser la convocatoria de elecciones generales “a la mayor brevedad”, pero asume que el PSOE no las convocará porque “teme a las urnas”.

Feijóo compareció ante los medios en la sede de su partido, tras comunicar Sánchez su continuidad en una comparecencia sin prensa en el Palacio de la Moncloa.

El líder del PP denunció que Sánchez ha pronunciado su discurso más peligroso y alertó de que “quien amenaza la democracia es quien pretende un proyecto de puro poder sin límites para no dar las explicaciones que la democracia le está exigiendo”.

“Hoy realmente lo que ha habido son las amenazas de un presidente acorralado. Sánchez ha elegido intentar cohesionar a los suyos a costa de dividir a España en dos. Es absolutamente lamentable oír hasta los ministros del Gobierno hablar de buenos y malos, la España del conmigo o contra mí”, señaló Feijóo, alertando de que esa fórmula “ha escrito las páginas más negras de nuestra historia”.

Además, sostuvo que Sánchez ha utilizado “hasta su intimidad para intentar ganar tiempo” y ha empleado al rey “como actor secundario en su última película”.

## Los socialistas respiran aliviados tras la decisión

**MADRID. EFE** | El PSOE respira aliviado tras la decisión de Sánchez de seguir como presidente del Gobierno, después de la movilización de todo el partido para pedirle que continuara, y su secretario de Organización, Santos Cerdán, subraya que van a seguir trabajando “por la regeneración de la democracia”. Fuentes socialistas del Gobierno, la Ejecutiva Federal y el grupo parlamentario coinciden en expresar su felicidad después

de cinco días de reflexión de Sánchez sobre su futuro que sus compañeros han vivido con incertidumbre y preocupación. Además, muchos aseguran que nada volverá a ser igual porque consideran que este periodo es un punto de inflexión que ha servido para debatir sobre la calidad democrática y para defender el respeto en la política, mientras que hay quienes piensan que el partido va a estar ahora “más fuerte y unido”.

evidencias. “Por muy alto que sea -apostilló-, no hay honor que justifique el sufrimiento injusto de las personas que uno más quiere y respeta y ver cómo se intenta destruir su dignidad sin el más mínimo fundamento”.

Tras asegurar que su carta no obedecía a ningún cálculo político, reconoció que pudo desconcertar al mostrar un sentimiento que en política no suele ser admisible y subrayó que, a veces, la única forma de avanzar es detenerse, reflexionar y decidir con claridad por dónde se quiere caminar.

“He actuado desde una convicción clara. O decimos basta o esta degradación de la vida pública determinará nuestro futuro condenándonos como país”, advirtió.

### Las claves

#### CIS: Un 36% creía que debía seguir

■ ■ El 36,7 % de los españoles pensaba el viernes pasado que el jefe del Gobierno debería explicar “lo sucedido” y continuar al frente del Ejecutivo, un 23,6 % que tenía que convocar elecciones y un 20,9% que debería dimitir, según una encuesta ‘flash’ del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS). El estudio, realizado el viernes pasado a partir de 1.809 entrevistas telefónicas revela además que un 11,7% consideraba que Sánchez debía someterse a una cuestión de confianza en el Congreso.

## Palacio de la Moncloa

### Sumar no se conforma con que siga y exige más

MADRID. EFE | Sumar no se conforma con que Pedro Sánchez haya decidido seguir al frente del Gobierno de coalición y exige ir mucho más allá que lo que se pactó en el acuerdo de investidura, poniendo ya sobre la mesa una reforma del poder judicial, sin negociarlo con el PP, y derogar la ley mordaza. Dos cuestiones que se arrastran desde la pasada legislatura y que Podemos defendió a capa y espada en el primer Gobierno de coalición y por las que ahora la líder de Sumar y vicepresi-

dentá segunda, Yolanda Díaz, va a dar la batalla dentro del Ejecutivo junto a la exigencia de avances en materia de vivienda. Una vez alejado el fantasma de las elecciones que a Sumar no le vendrían nada bien, con su marca en baja forma y con problemas internos, Díaz ha dejado claro en su comparecencia que el "punto y aparte" que ha hecho Sánchez hoy con su decisión, hay que llenarlo de contenido, "cumplir íntegramente el acuerdo de investidura e ir más allá".

### Nieto lamenta que le haya "tomado el pelo" a los españoles

SANTA FE (GRANADA). EUROPA PRESS | El consejero de Justicia, Administración Local y Función Pública, José Antonio Nieto, reprochó ayer al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que haya "tomado el pelo a los españoles", tras anunciar que continúa en el cargo y que plantee un "pulso a la democracia y a la división de poderes" como si él y su entorno fuesen "impunes" y ninguna autoridad pudiese establecer un control en caso de haber "alguna irregularidad".



José Antonio Nieto.

"El presidente del Gobierno debe saber que está sometido a los controles del sistema democrático" como el resto de ciudadanos, recalcó el consejero, quien incidió en que "si alguien ha creído que Sán-

chez iba a dimitir" es que "no sabe de su ambición de poder". Nieto subrayó que lo publicado en torno a su mujer, Begoña Gómez, "nadie la ha desmentido", de modo que "será cualquier cosa menos un bulo".

### Espadas "no tenía dudas" de que "quería luchar"

SEVILLA. EUROPA PRESS | El secretario general del PSOE de Andalucía y portavoz del Grupo Socialista en el Senado, Juan Espadas, reconoció ayer que, antes de la comparecencia del líder de su partido y presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, no sabía qué decisión iba a adoptar y si iba a decidir "continuar adelante" como jefe del Ejecutivo, aunque no dudaba de que "quería luchar", y valoró que el diri-

gente socialista se fije como "objetivo" el de luchar por la "regeneración democrática" en España.

"Creo que la reflexión del presidente, por un lado, nos llena de honor, de orgullo y de satisfacción, porque claro que merece la pena la vocación de servicio público y el ejercicio de la política, pero evidentemente no a costa de cualquier cosa", manifestó Espadas.

## ANDALUCÍA

SUCESOS Sobre las 9 de la mañana otro hijo, de 17 años, llamó al 091, según la Policía

### Hallan muerto a un niño de 6 años junto a su madre herida

HOMICIDIO La Policía Nacional detiene como presunta autora a la mujer de 32 años en cuya vivienda apareció el cuerpo sin vida de uno de sus hijos

JAÉN. EFE | La Policía Nacional detuvo ayer, como presunta autora de un delito de homicidio, a la mujer de 32 años en cuya vivienda apareció por la mañana el cuerpo sin vida de uno de sus hijos, de 6 años.

La mujer, que sigue hospitalizada por heridas con arma blanca, con la que habría intentado autolesionarse, fue detenida por los agentes encargados de la investigación del trágico suceso que ha conternado a la barriada de La Merced de Jaén.

No obstante, los agentes continúan investigando las circunstancias en las que se produjeron los hechos.

El Ayuntamiento de Jaén ha decretado dos días de luto oficial en señal de duelo por la muerte del niño de 6 años que fue encontrado en una vivienda junto a su madre, de 32 años, en estado grave por las heridas en brazos y piernas.

El alcalde de Jaén, Agustín González, expresó las condolencias y solidaridad con los familiares del niño fallecido y estableció la suspensión de todos los actos oficiales durante dos días. Además, se ha convocado para hoy un minuto de silencio a las puertas del



Los servicios funerarios trasladan el cuerpo del niño de 6 años encontrado muerto. EFE/JOSÉ MANUEL PEDROSA

Ayuntamiento.

Según ha informado la Policía Nacional, sobre las 9 de la mañana otro hijo, de 17 años, de la mujer llamó al 091 y, cuando los agentes llegaron a la vivienda, encontraron el cuerpo sin vida de un niño y, junto a él, a su madre en estado muy grave, por lo

que fue trasladada a un centro sanitario de la ciudad.

La Policía Nacional mantiene abiertas todas las líneas de investigación, pero la que cobra más fuerza es la de un intento de suicidio de la madre, que antes habría acabado con la vida de su hijo pequeño.

La madre del pequeño,

ahora detenida, se encuentra bajo vigilancia policial en un centro hospitalario de la capital.

A mediodía el juez autorizó el levantamiento del cadáver del pequeño, que fue trasladado al Instituto de Medicina Legal para practicarle la autopsia.

SONDEO ELECTORAL Los 'populares' se moverían en una horquilla de entre 58 y 61 diputados

### Moreno aumentaría su mayoría absoluta y el PSOE seguiría su caída, según el Centra

SEVILLA. EFE | El PP que dirige Juanma Moreno aumentaría su mayoría absoluta en Andalucía hasta los 61 escaños, mientras que el PSOE seguiría su caída en unas hipotéticas elecciones autonómicas, con una bajada hasta los 24 diputados, según el nuevo barómetro elaborado por el Centro de Estudios Andaluces (Centra).

Los populares se moverían en una horquilla de entre 58 y 61 diputados, lo que le garan-

La formación liderada por Espadas estaría entre los 24 y 27, por debajo de su actual representación (30)

tizaría siempre mayoría absoluta (el Parlamento andaluz se compone de 109 diputados), igualando o mejorando su actual resultado (58). El PSOE que lidera Juan Espa-

das estaría entre los 24 y 27 diputados, por debajo de su actual representación (30), según este sondeo, elaborado con más de 3.600 consultas entre el 22 de marzo y el 9 de abril.

Vox igualaría o mejoraría los resultados de los comicios de hace dos años y podría subir hasta 17 escaños (tiene 14), mientras que Por Andalucía/Sumar también subiría hasta los 7 u 8 diputados (tiene 5), y Adelante podría que-

darse fuera del Parlamento, con entre 0 y 1 escaño (ahora tiene dos).

El PP se haría con el 46,1 por ciento de los votos, tres puntos más que en las elecciones de 2022; el PSOE recibiría el 21,2 por ciento, casi tres puntos menos; Vox se haría con el 13,8 por ciento de los apoyos (+0,3 %); Sumar obtendría el 8,6 por ciento, casi un punto más; y Adelante el 3,3 por ciento, más de un punto menos.

**AYUNTAMIENTO** La concejala de Movilidad se comprometió ante el Pleno a llegar hasta "las últimas consecuencias" por las irregularidades

## La investigación interna en Smassa registra la primera dimisión, la del jefe de Obras

**REACCIONES DE LA OPOSICIÓN** \_ PSOE y Con Málaga exigen al alcalde que cese también al gerente de la Sociedad Municipal de Aparcamientos para depurar responsabilidades

**J.M./MÁLAGA** | Ni los 18 meses de investigación judicial, por parte del Juzgado de Instrucción número 3 de la capital, ni los intentos de la oposición socialista para que el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, cesara hace menos de una semana al gerente de la Sociedad Municipal de Aparcamientos y Servicios S. A. (Smassa), Manuel Díaz Guirado, fueron suficientes para que se produjera algún movimiento en la empresa que construyó el aparcamiento público en el barrio del Palo, y sobre el que una técnica de esta obra denunciara a finales de 2022 sobrecostes por modificaciones de la obra, así como intentos de condonación de la penalización a la UTE por incumplir el contrato y no evitar los retrasos.

Las contundentes manifestaciones de la concejala de Movilidad, Trinidad Hernández, en el pleno municipal del pasado día 25, respecto a que iba a llegar hasta "las últimas consecuencias" en la investigación que ordenó incoar en Smassa, ya tienen la primera 'cabeza', al menos, administrativa: el jefe del Departamento de Obras, Alejandro Donaire.

En un breve comunicado de apenas 8 líneas el Ayunta-

miento de Málaga ha informado que este responsable técnico de la sociedad municipal presentó este lunes su "dimisión irrevocable", en un escrito dirigido al gerente, Manuel Díaz. Este último se encuentra investigado por el Juzgado de Instrucción número 3 tras la denuncia por acoso laboral presentada por la que fuera su subordinada y jefa del Departamento de Proyectos de Smassa.

La arquitecta, T. R. J., denunció en los tribunales además de la persecución profesional, presuntos delitos de prevaricación administrativa, administración desleal y otro de falsedad documental.

Ahora, la sociedad municipal señala en el comunicado que continuará con el expediente de información reservada que se abrió el pasado 7 de marzo "para determinar las responsabilidades que correspondan al Departamento de Obras por las irregularidades administrativas en materia de contratación" que se habrían detectado, unos hechos de los que la concejala de Movilidad habría tenido conocimiento el 8 de febrero de este 2024.

La edil Trinidad Hernández apeló la semana pasada durante la moción del PSOE en



El gerente de Smassa, Manuel Díaz (i), y su abogado, a la entrada a los juzgados (archivo). EUROPA PRESS

la que la oposición solicitaba, con el respaldo de Vox y el grupo municipal de Con Málaga, crear una comisión de investigación sobre estas denuncias, a su trayectoria en la Administración General del Estado y a su voluntad de atajar cualquier tipo de conducta "irregular" que por "costumbre" se viniera realizando desde hace años en Smassa.

"Lo que estoy viendo son irregularidades administrativas, que no tienen que ver con el ámbito penal. El tema de esas presuntas mordidas a mí no me constan, porque todos los trabajos que, a lo mejor con el procedimiento incorrecto se han hecho, se han cobrado", dijo la concejala de Movilidad y vicepresidenta también de Smassa desde ju-

lio de 2023.

En el comunicado de la dimisión del jefe del Departamento de Obras no se explican las razones de la salida, ni cómo el Ayuntamiento de Málaga va a resolver esta relación laboral de alta dirección, y si ésta tendrá algún coste indemnizatorio para las arcas municipales.

La marcha del directivo ha

sido calificada por el portavoz municipal del PSOE, Daniel Pérez, de "cabeza de turco con la que se pretende tapar con tinta de calamar las irregularidades administrativas que se estaban haciendo en la Sociedad de Aparcamientos".

Para Pérez no es suficiente con esta salida y pidió, al igual que ya lo hizo en el Pleno de la semana pasada, que dimita también el gerente de la empresa, Manuel Díaz.

"Es inadmisibles que se dijera que cometían por costumbre irregularidades en la sociedad. Y si hay alguien responsable que lo sabía todo es Paco de la Torre", dijo el portavoz socialista, que remarcó que no puede ser que la construcción del aparcamiento público del Palo tuviera un sobrecoste del 30% para las arcas del Ayuntamiento de Málaga (se pasó de 8 a 11 millones de euros).

Por su parte, la concejala de Con Málaga, Toni Morillas, considera que con la salida del jefe de Obras no se depuran responsabilidades políticas. "Lo que procede es una comisión de investigación, que se eleve al Tribunal de Cuentas y que se cese al gerente, pero el Partido Popular impide la transparencia", ha señalado.

Para la representante municipal de las confluencias de Izquierda Unida, Podemos y Más País, "tampoco es creíble que el jefe del departamento operara sin el visto bueno del gerente de Smassa", al que considera que ha utilizado a la empresa pública municipal como "un cortijo, y lo más grave es que el alcalde, Francisco de la Torre, ha mentido públicamente y encubre este nuevo escándalo".



# ENTRE NOSOTRAS

Debates sobre la actualidad de Málaga



Presenta:  
**Sonia Crespo**

**MARTES** a las **21.00 h.**


[7tvandalucia.es](https://www.7tvandalucia.es)

SANIDAD **Denuncian una dejación de funciones desde el Hospital Materno Infantil y el SAS**

# Enfermas de endometriosis, hartas de las listas de espera quirúrgicas

**SITUACIÓN** Más de 400.000 mujeres en Andalucía, afectadas por esta enfermedad **QUEJAS** El plazo de espera de 180 días se está superando

Vicente Roca

**MÁLAGA** | Representantes de la Asociación de Afectadas de Endometriosis Crónica (ADAEC) se han concentrado este lunes frente al Hospital Materno Infantil, mostrando su indignación por, lo que consideran, una dejación de funciones desde el Sistema Andaluz de Salud respecto a las pacientes de esta enfermedad. Con Soledad Domenech como representante, un grupo de unas 20 mujeres han denunciado la situación crítica en la que se encuentran las mujeres que padecen endometriosis en Andalucía. Domenech declara: "El SAS está abandonando a las mujeres con endometriosis".

La endometriosis, una enfermedad que afecta a entre el 10% y el 15% de las mujeres en España y a 400.000 en Andalucía, no está recibiendo la atención adecuada por parte de las autoridades sanitarias. Esta falta de atención se evidencia en la situación de la Unidad de Endometriosis, la cual ha pasado a ser una simple consulta externa, según denuncia Domenech y las mujeres afectadas que la acompañan. Las deficiencias en la aplicación de protocolos establecidos en 2009 y 2018 por el SAS, así como en 2013 por el Ministerio de Salud, están exacerbando la crisis.

En 2018, existían Unidades multidisciplinarias de referen-



Asociación de Afectadas de Endometriosis Crónica. ROCA

cia en Málaga y Sevilla, pero la realidad dista enormemente de lo que se esperaba. Domenech lamenta: "Hoy nos encontramos que la Unidad de Málaga hace aguas y que la Unidad de Sevilla es tan solo un escenario sin contenido".

Las consecuencias de los retrasos en el tratamiento son graves. La endometriosis, una enfermedad cambiante, progresa sin control cuando no se aborda adecuadamente. Los plazos para cirugías, especialmente para casos graves de endometriosis profunda, superan los 180 días, lo que implica la necesidad de repetir pruebas y cambia el tipo de intervención necesi-

ria. "Cada vez que entran empiezan a realizar pruebas. Sin coordinación y sin llegar a ser atendidas en los plazos recomendados", enfatiza.

La falta de implementación de la Guía de atención a las mujeres con endometriosis en el Sistema Nacional de Salud, aprobada en 2013, agrava la situación. Las cirugías multidisciplinarias no se están realizando como deberían, con operaciones a cargo de ginecólogos generales en lugar de especialistas de la Unidad. Además, los plazos para revisiones y pruebas son excesivamente largos, lo que pone en peligro la salud y el bienestar de las pacientes. "Lo de-

sastroso para nuestra salud es que al no implementarse medidas efectivas ni se cumplen plazos, ni protocolos para su intervención, ni es conocida para muchos profesionales", declara Domenech.

La realidad que viven las mujeres con endometriosis en Andalucía es desoladora. La falta de coordinación, la deficiente atención médica y la ausencia de protocolos adecuados están dejando a estas mujeres en una situación de desamparo. La lucha de Soledad Domenech y la ADAEC es una llamada de atención urgente para que las autoridades sanitarias tomen medidas concretas y eficaces.

IBA A MANCHESTER

## Pillado en el Aeropuerto con 13 kilos de hachís en la maleta

**MÁLAGA** | La Guardia Civil, en el marco de las actuaciones que se llevan a cabo para la prevención del tráfico de drogas en el Aeropuerto de Málaga, ha detenido a un hombre por un delito contra la salud pública, ya que, al parecer, portaba en su equipaje más de 13 kilogramos de hachís.

Los hechos tuvieron lugar el pasado día 7 de abril cuando, con ocasión de los controles de seguridad que se prestan sobre el equipaje de bodega, fue detectada una maleta que hizo sospechar a los agentes que pudiera contener droga, ha indicado la Guardia Civil en un comunicado.

Por ello, se procedió a realizar un dispositivo para la localización del propietario, siendo localizado cuando se disponía a embarcar en un vuelo con destino a Manchester (Inglaterra).

### Droga intervenida

Una vez se realizó la apertura de la maleta, en su interior fueron halladas 1.336 bellotas de hachís, distribuidas en 14 paquetes cerrados al vacío con un peso total de 13,876 kilogramos, siendo detenido el propietario del equipaje, un hombre de nacionalidad letona de 40 años, por un delito contra la salud pública.

Las actuaciones han sido llevadas a cabo por efectivos de la Sección Fiscal y Fronteras del Aeropuerto de Málaga de la Comandancia de la Guardia Civil de Málaga.

FUENGIROLA

## Detenido por lanzar a su pareja al vacío de un segundo piso

**MÁLAGA** | Un hombre de 54 años ha sido detenido por la Policía tras lanzar al vacío a su pareja, de 48 años, desde una segunda planta en Fuengirola, según han informado a EFE fuentes policiales, que han precisado que la víctima ya ha recibido el alta médica.

Los hechos se produjeron este domingo y son investigados por la Unidad de Familia y Atención a la Mujer (UFAM) de la Policía Nacional, tras ser arrestado el individuo por la Policía Local por su presunta responsabilidad en un delito de tentativa de homicidio en el ámbito de la violencia de género.

La mujer declaró a la Policía que la había arrojado desde el segundo piso, según las fuentes, que han precisado que el presunto agresor permanece bajo custodia de la Policía Nacional y que pasará a disposición judicial hoy.

La Policía Local fue alertada sobre las 13.30 horas de este suceso, ocurrido en la calle Álvarez Quintero, en la zona de El Boquetillo, y, al personarse en el lugar, encontró a la víctima en el patio con lesiones en las piernas y dolorida a consecuencia de la caída. Fueron avisados los servicios sanitarios que la atendieron y trasladaron, fuera de peligro, al Hospital comarcal de la Costa del Sol, en Marbella. Los agentes acudieron a la vivienda de la pareja y al no abrir nadie, forzaron la entrada y detuvieron al hombre.



Si te gusta Málaga,  
te gustará nuestro sabor  
saboramalaga.es

# Jamón del Alto Genal

Jamón ibérico de castaña, de suavidad y textura inconfundibles.

La producción se concentra en el Alto Genal de la Serranía de Ronda, zona ideal para la cría del cerdo ibérico y para el secado de los jamones.

malaga.es/saboramalaga

Diputación Provincial  
de Málaga

sabor  
a má  
laga  
PRODUCTOS  
AUTÓCTONOS  
DE LA PROVINCIA

**Málaga****TURISMO** Uno de cada tres turistas llega a la zona con el ocio como motivación principal

# El segmento del ocio genera 145 millones en la Costa del Sol

**TENDENCIAS Y DEMANDAS** Es uno de los reclamos para el turismo en Málaga que atrajo el pasado año a un 21 % más de visitantes que en 2019**Juan Diego Morales**

**MÁLAGA** | Los números son para tener en cuenta: el segmento del ocio, que es uno de los reclamos para el turismo en la Costa del Sol, atrajo el pasado 2023 año a un 21% más de visitantes que en 2019 (año previo a la pandemia del Covid), con una producción de unos 145 millones solo entre las empresas asociadas a la patronal Apeco.

Así lo han puesto de relieve el presidente de Turismo Costa del Sol, Francisco Salado, que ha presentado este lunes junto al presidente de Apeco (Asociación Provincial de Empresas y Centros de Ocio en la Costa del Sol), José Yagüe, un estudio que analiza las tendencias y la demanda, y aporta propuestas para mejorar la competitividad del segmento.

Unos datos que señalan también que uno de cada tres turistas llega a la Costa del Sol con el ocio como motivación principal, además de que, según Apeco, este segmento aporta, sólo entre sus asociados, 5 millones de visitantes anuales al destino.

Pero hay más: tanto las cifras de visitantes como las de facturación se encuentran por encima de las de 2019, en un 21 y 30 %, respectivamente, según los datos traslada-

**Presentación del informe en la Diputación Provincial de Málaga.** DIPUTACIÓN

dos por los empresarios del sector, que genera 1.500 puestos de trabajo; entre las preferencias de los turistas destacan los parques de animales, que visitan un 60 %, seguido de casi el 28 % que acude a los parques acuáticos, un 21 % que usa el bus turístico y un 20,7 % que asiste a espectáculos; los principales competidores de la Costa del Sol en este segmento son Italia y Portugal, según los turistas encuestados, que otorgan una nota de 8,24 al destino de un máximo de diez; el estudio pone de manifiesto un mayor

concentración de visitas en verano, con agosto como el mes con mayor estacionalidad y un peso del 17,5 %.

Además, está el perfil de los visitantes, según el estudio: el 66,3% de los turistas que visitan los centros de ocio en la Costa del Sol (dos de cada tres) son internacionales, destacando el Reino Unido, Francia y Alemania como los mercados más importantes. La mayoría de los visitantes (89,3%) son ocupados, con una edad promedio de 46 años y más del 50% son hombres. Salado ha recordado

que Turismo Costa del Sol reclama desde hace tiempo al Gobierno que las empresas del segmento de ocio sean declaradas actividades turísticas y tenidas en cuenta en la elaboración de las estadísticas y en las iniciativas de apoyo a este sector.

Por su parte, el presidente de Apeco, José Yagüe, ha indicado que "ocio es todo aquello que hace un turista que no sea dormir, pasear, comer o tomar el sol", y lo que "muchas veces recuerdan de sus experiencias" o les invita a volver al destino.

**BANCA** La entidad alcanza 111 millones de euros

# Unicaja triplica su beneficio en el primer trimestre del año

**MÁLAGA** | Unicaja ha alcanzado en el primer trimestre del año un beneficio neto de 111 millones de euros, el triple que en el mismo período de 2023, tras computar en su totalidad el impuesto temporal a la banca, por importe de 78,6 millones. Excluido este impacto, las ganancias hubieran ascendido a 189 millones de euros, con un aumento del 93,2 % respecto al primer trimestre del ejercicio anterior en términos comparables, según ha informado este lunes la entidad a la CNMV, el supervisor bursátil.

Todos los márgenes de la cuenta de resultados presentan crecimientos a doble dígito, con un aumento de los ingresos ordinarios del 32,3 %, hasta los 390 millones de euros, y un descenso de casi el 40 % de las necesidades de provisiones. El margen bruto aumenta un 23,9 %, situándose en 462 millones, y el margen de explotación (antes de saneamientos) alcanza los 237 millones, un 48 % más. La tasa de morosidad del grupo se reduce ligeramente en el último año y se sitúa en el 2,98 %.

El saldo de la inversión crediticia no dudosa alcanza en marzo los 47.528 millones, con una reducción del 1 % en el caso de particulares, con un saldo de 32.706 millones.

"Esta disminución se produce a un ritmo menor que en trimestres anteriores", señala la entidad, que en estos tres primeros meses del año ha concedido 1.757 millones

en nuevos préstamos y créditos, de los que 520 millones han sido en hipotecas de particulares.

Por su parte, los recursos de clientes presentan "una evolución estable". En concreto, los recursos de clientes minoristas se reducen un 0,8 % en el primer trimestre del ejercicio y un 0,7 % en los últimos doce meses, una evolución que se explica, según Unicaja, por el descenso de los depósitos de administraciones públicas y por el aumento de empresas y hogares, con un 0,8 % interanual.

Respecto al volumen de activos improductivos (NPAs), éste mantiene su senda de descenso, con una caída interanual del 28 %, debido a la disminución del stock de adjudicados (del 32,9 %) y de los activos dudosos (del 23,5 %). La tasa de cobertura de los activos improductivos alcanza el 69,7 %, la de activos dudosos se sitúa en el 66,1 % y la de activos adjudicados en el 73,9 %.

Unicaja destaca asimismo que mantiene unos elevados niveles de liquidez y solvencia, con un capital de máxima calidad, CET 1 fully loaded, del 14,5 %.

El banco, ahora presidido por José Sevilla, y con Isidro Rubiales como consejero delegado, totaliza más de 100.100 millones de euros de recursos administrados, con un aumento del 1,4 % en el primer trimestre y un "peso substancial" de los recursos de particulares.



**INVITADO**  
**CASIMIRO MANTELL SERRANO**  
Rector de la Universidad de Cádiz



**MARTES 30**  
**23.00 h.**




**Presentado y dirigido por: Fernando Pérez Monguió**

# Deportes 30.04.24

**BALONCESTO Unicaja, campeón de la Basketball Champions League tras un camino casi perfecto: 14 victorias y solo 2 derrotas**

## Málaga entera se 'Carpeniza' para celebrar el título de Unicaja

**RÚA DE LOS CAMPEONES** \_ Desde Los Guindos hasta el centro de la ciudad, con miles de aficionados acompañándola

**Vicente Roda**

**MÁLAGA** | Málaga entera se ha lanzado a las calles este martes para celebrar el título de Basketball Champions League logrado por el Unicaja en Belgrado, tras una histórica victoria en la final ante Lenovo Tenerife.

El mal tiempo y la lluvia no han impedido que una marea verde de aficionados del Unicaja haya llenado las calles de la ciudad para acompañar a un equipo que ha logrado su segundo título en poco menos de un año.

La comitiva del club cajista partió en un autobús descubierto desde las instalaciones del pabellón de Los Guindos a las 18.30 horas, con 45 minutos de retraso por la lluvia, en una ruta hacia la sede de Unicaja Banco en la plaza de la Marina de Málaga, adonde los jugadores, técnicos y directivos fueron recibidos por miles de personas sobre las 19.00 horas.

Los hinchas del Unicaja, en su mayoría ataviados con camisetas y bufandas con los colores verdes del equipo, vibraron al exhibir los jugado-



Aficionados del Unicaja llenaron de verde las calles de Málaga. EFE/JORGE ZAPATA

res y el cuerpo técnico la copa de la Liga de Campeones FIBA, el primer trofeo de esta competición que gana el club andaluz, aunque el tercero en

Europa, tras la Copa Korac que levantó en 2001 y la Eurocupa en 2017.

La plantilla cajista al completo, con Alberto Díaz, Ken-

drick Perry o Dylan Osetkowski como jugadores más carismáticos, no han sido los únicos protagonistas de la fiesta, pues no faltaron los

cánticos dedicados al entrenador, Ibon Navarro, y a su plan de juego, con gritos como "¡A por la liga, oé!".

La siguiente parada ha sido

el Ayuntamiento de la capital de la Costa del Sol, otro lugar icónico donde sacar a la luz el brillo del trofeo y agradecer su apoyo a la hinchada antes de seguir con el recorrido.

El recorrido tocó a su fin en el Santuario de la Victoria con la ofrenda del título a la patrona de la ciudad. Una rúa calcada a la del título de la Copa del Rey, con las mismas sensaciones de orgullo y un mensaje que se puede leer claramente entre líneas: este equipo va a por la Liga.

### Un camino casi perfecto

El Unicaja logró este domingo en Belgrado su primer título de la BCL tras imponerse al Lenovo Tenerife (75-80), en una competición que añadió a su palmarés después de un camino casi perfecto: catorce victorias y solo dos derrotas en sus distintas fases.

Desde que el 18 de octubre comenzó su andadura en este torneo, los malagueños únicamente han sucumbido en dos encuentros de la fase regular, ante el Le Mans Sarthe francés (85-78) y el Peristeri griego (76-73).

## ▶ NOTICIAS 7 ANDALUCÍA

Presenta: **Edu Siles**

### ▶ Información Regional

de **LUNES** a **VIERNES**  
a las **20:25 H.**

**7**  
siete  
ANDALUCÍA TV

[7tvandalucia.es](https://www.7tvandalucia.es)

POLÍTICA | ECONOMÍA | SOCIEDAD | SANIDAD | EDUCACIÓN | DEPORTE | CULTURA y mucho más...

